
香港文匯報訊（記者 周紹基）港股昨日期指
結算，恒指再跟隨外圍反覆下挫246點，
收報18,230點，連跌第3日。不過，市
場繼續有轉軚看好中資股的消息，有
「新興市場之父」之稱的著名基金經
理麥樸思，昨日一改此前對中國市場
的悲觀態度，在1個月不到的時間內，
重新青睞中國市場。談及當下是否投資港
股的好時機，他表示港股由底部反彈約26%，
但只屬小規模復甦，對新興市場總體的投資策略
上也有改變，他更傾向於投資可利用科技實現高
速盈利的企業，故只會關注當中的個別股票。
麥樸思重新看好中國市場，更直言香港是通

向內地的重要關口，香港的特殊性在於地理位
置上具備聯通功效，兼具全球化的特點，且在
港股可以接觸許多內地上市公司，因此香港仍
可稱之為「true love」，只是更聚焦於回報率
高的部分公司。

新技術改變新興市場投資格局
麥樸思還將於9月推出新基金，專注於不超

過30隻股票，面向資本回報率高、具有良好增
長的公司，惟該基金不對個人投資者開
放。他表示，新興市場的格局也在悄
然轉變，許多新興國家已融入了發達
市場，例如韓國的人均收入已超越西
班牙，伴隨高速技術革新，加速了國
家之間的通信量及貿易信息流動，因
此也改變了新興市場的投資格局。他更

看好一些可利用科技提升自身運營的公司，能
通過技術提升生產力，這類公司往往更務實，
增長更迅速。
他目前較為看好中國科技硬件公司，以及正
在成為全球品牌的公司，例如小米（1810）
等，同時亦看好內地半導體及電動車板塊，認
為有些車廠甚至比特斯拉更好。內房問題一直
困擾內地經濟及股市，麥樸思預計，內房問題
應可在年底前妥善解決，原因是內地房地產政
策大幅鬆綁，解除各種限制，建造不良的房屋
也正逐步清理，令過剩產能的現象扭轉，因此
利好整體市場。
同樣看好小米的還有大摩。摩根士丹利發表

報告，調高小米目標價，由 20 元上調至 25
元，因其首季業績良好，今年電動汽車出貨量
和利潤率料可進一步上升。大摩指出，最近小
米股價的回調為長線投資者提供一個好機會，
相信其顛覆性力量正在顯現。鑑於其第一季度
的強勁盈利，將今年的營收預測上調5%。

大摩調高小米目標價至25元
大摩對小米的電動車業務內在估值，從1,100
億元人民幣，上調至1,200億元人民幣，並將
今年出貨量預測由 7.5 萬輛，提高至 11.8 萬
輛。電動汽車的成功料將為智慧手機和AIoT部
門，帶來積極的協同效應。
小米股價昨日跌0.5%報17.7元，其他重磅科
技股也普遍向下，騰訊（0700）跌0.8%，美團
（3690）再挫3.4%，阿里巴巴（9988）及京東
（9618）均向下，拖累科指跌 0.3%報 3,752
點。科技股中，手機股舜宇（2382）大升
6.1%，是藍籌與科指成份股中升幅最大。芯片
股繼續獲捧，中芯（0981）再升4.9%，華虹
（1347）升近4%。
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普華永道傳被罰10億破紀綠
涉中國恒大假賬事件涉中國恒大假賬事件 被廿公司解除審計合約被廿公司解除審計合約

中國恒大（3333）早前被內地

監管機構指其虛增收入逾5,600

億元（人民幣，下同），曾擔任

恒大審計師十多年的普華永道

（香港稱羅兵咸永道）或面臨破

紀錄的罰款。彭博社昨日引述消

息指，有關部門或考慮對普華永

道處以至少 10億元的罰款，這

將遠超 2023年內地對德勤處以

的2.12億元罰款，勢將創下內地

對會計事務所開出的單張罰單紀

錄；同時並將暫停普華永道在內

地的部分業務。自普華永道捲入

恒大假賬事件後，據悉已有近

20家公司與普華永道解除審計

合約。
◆香港文匯報記者 蔡競文

香港文匯報訊（記者 蔡競文）《格力創新─邁向綠色
未來 成就美好生活》世界巡迴論壇香港站昨日在港舉行，
珠海格力電器副總裁方祥建昨表示，集團持續創新並提出
研發經費「按需投入、不設上限」，近5年在研發方面投入
260億元人民幣，累計申請專利數逾12萬件。格力將推出
「格力大灣區香港獎學金」總額100萬港元，為期5年，旨
在推動香港創新及綠色領域人才發展。

助培育創新及綠色領域人才
方祥建續稱，集團今年第一季營業收入為365.96億元人
民幣，而且全面走向自動化的「黑燈工廠」，透過AGV智
能轉運、自動化入庫、空中物流及黑燈車間，達到加速自
動化、數字化、網絡化及智能化發展，實現自動化率
90%，人均產值翻一番。

香港文匯報訊（記者 曾業俊）近年香港特區政府銳意加
強與迪拜建立更緊密的經貿和金融合作關係，繼4月初證監
會與迪拜金融服務管理局（DFSA）就分銷香港基金舉行過
圓桌會議後，雙方今日（31日）再於迪拜為資產管理業界
人士合辦另一場圓桌會議。
迪拜金融服務管理局行政總裁Ian Johnston接受香港文匯
報訪問時表示，今日的圓桌會議將討論香港市場格局、香
港的最新發展，以及香港可為迪拜國際金融中心（DIFC）
的資產管理人和服務供應商提供的機會。
他指，隨着「中國─中東走廊」的擴建，迪拜看到了

DIFC與香港之間加強合作的機會，特別是在資產管理領
域。雙方將致力在兩個國際金融中心之間進行有意義的合
作，並認識到這對彼此持續取得集體成功至關重要。他
說，迪拜致力於推動資產管理產業朝向更深更廣的投資市
場發展，期待DIFC與香港於未來繼續合作。

證監與迪拜金管局探討合作

彭博的報道引述知情人士表示，相關部
門或最快本周宣布對普華永道的行政

處罰決定，後者可能面臨的罰款將遠超
2023年內地對德勤處以的2.12億元罰款，
勢將創下內地對會計事務所開出的單張罰
單紀錄。知情人士稱，行政處罰可能還包
括暫停普華永道在內地的部分業務，目前
處罰決定尚未最終確定。
恒大地產被指2019年和2020年兩年虛增
收入逾5,600億元，內地監管當局據悉此前
開始調查普華永道在恒大集團會計做法上
扮演的角色。

會財局：如有需要將嚴厲執法
香港會計及財務匯報局（會財局，
AFRC）今年4月也公告稱將調查普華永道
在審計恒大賬目中的角色。會財局表示，
一份舉報信就普華永道的質量管理系統，
以及對中國恒大集團進行審計質素的潛在
缺失表達嚴重擔憂，會財局鑑於相關指控

的嚴重性，為保障投資大眾及對上市實體
進行審計所涉及的更廣泛公眾利益，及維
護公眾對會計專業誠信的信心，局方有責
任展開調查。當發現有任何失當行為或違
反《會計及財務匯報局條例》的情況，會
財局將毫不猶豫地對涉事的事務所及個人
採取嚴厲的執法行動。
資料顯示，普華永道中天會計師事務所
（特殊普通合夥）在上海註冊，屬於普華
永道全球網絡的一部分，是恒大地產2019
年和2020年的審計師。普華永道擔任恒大
的審計師已有十多年，直到2023年1月辭
任，當時恒大稱是因為與審計相關的分
歧。據官方數據，普華永道中天會計師事
務所的註冊會計師有1,600多名，2022年本
身業務收入79億元，在9,000多家本土競爭
對手中排名第一。

已流失人保等多家中資大客
普華永道是中資上市企業最常使用的會

計師事務所之一，在捲入恒大假賬風波遭
到相關調查後，普華永道流失多家中資大
客。近期，包括中國太平保險、中國人
保、招商銀行、招商港口、中國中鐵、中
集集團、中集車輛、青島港、青島啤酒、
粵電力A、邁瑞醫療、滬硅產業等近20家
上市公司先後宣布，不再聘任普華永道或
改聘其他會計師事務所。
據Webb-Site匯集資料，普華永道今年5

月已從5間香港上市公司退任核數師，包括
北京北辰實業（0588）、中集安瑞科
（3899）、心泰醫療（2291）、北京首都
機場（0694）、普樂師集團控（2486）。
不過，普華永道同月成為四川成渝高速
（0107）與茂業國際（0848）的核數師。
而以2023年年初計起，普華永道新增成

為31家香港上市公司的核數師，同期退任
56間核數師。最新普華永道為412間香港
上市公司的核數師，依然是四大會計師事
務所最多。

安隆假賬拖垮安達信會計師行
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香港文匯報訊 恒大（3333）涉及財務造假，前核數師普華
永道恐被嚴懲，該行疑似因事件而流失多個大型國企客戶。
事實上，過去曾有會計師行因為涉及假賬事件，而受極大的
打擊，甚至解體。最經典的案例，為2001年10月美國的大型
能源公司安隆，被曝光賬目造假的醜聞，最終導致安隆破產
之餘，更導致當時貴為全球五大會計事務所之一的安達信倒
閉。這醜聞一度成為美國史上最大破產案，也是最大的審計

失敗事件。
回顧安隆假賬事件，安隆的高層通過利用會計規範上的漏洞、低劣
的會計報告等，來掩蓋公司合同與項目失敗帶來的數十億美元債務，
同時向安達信會計師行施壓，使其忽視這些問題。安隆醜聞被曝光
後，股價從2000年年中的每股90.75美元，暴跌至2001年11月底的每
股不到1美元。
安達信曾為全球前五的會計師事務所，因捲入安隆案而倒閉。2002
年安達信被宣判有罪，需交還註冊執照，等於結束營業。安達信的德
國、法國、俄國、南非、新加坡業務，被併入安永；而內地及香港部
分，則併入現時捲入恒大假賬案的羅兵咸永道（內地稱普華永道），
這使得羅兵咸永道一躍成大中華區市佔率居首的會計師事務所。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）內地正面臨綠
色技術和產業變革、綠色投資和消費增長帶來的
雙重機遇，有專家推斷由碳達峰、碳中和帶來相
關產業投資規模將達到127萬億至147萬億元
（人民幣，下同），創造出百萬億元級的「新賽
道」。第九屆中歐思創會香港站昨在港舉行，主
題為「展望灣區：ESG繁榮可期」，與會嘉賓都
認同ESG（環境、社會和管治）理念與內地新發
展理念、雙碳目標願景方向一致，是推動企業踐
行長期主義推動可持續發展的「硬準則」。越來
越多中資企業、港企將ESG理念積極融入到企業
核心戰略和經營活動中，勢將在全球可持續發展
領域發揮更為重要的作用。
國家提出建設金融強國的進程中，綠色金融

將成為建構高品質現代金融體系的重要基礎。
香港作為國際金融中心，金融業是綠色投融資
的主力軍，也是持續推動綠色金融高品質發展
的重要力量。香港早前已訂下在2050年前達到
碳中和的目標，以及邁向這目標期間低碳轉型

政策措施，同時香港亦會用好金融中心優勢、
促進資金與綠色項目高效對接的工作和進展，
可以為全球的綠色發展作出積極貢獻。

騰訊碳尋計劃力推低碳發展
隨着內地企業加快「走出去」，ESG已成為
企業「必答題」，騰訊可持續社會價值副總裁
許浩昨出席論壇時表示，科技創新可助力社會
加速實現碳中和，故騰訊目前希望努力加快新
興碳技術的發展及擴大規模。他又提到，騰訊
去年3月發起「碳尋計劃」，以推動下一代低
碳技術發展，計劃旨在未來3年內提供2億元
人民幣（約2,800萬美元）的催化資金，支持
前沿技術走向規模化應用。
許浩又指，「碳尋計劃」首期聚焦於碳捕
集、利用和封存（CCUS）以及基於技術的碳
去除。騰訊本月公布「碳尋計劃」首期終選名
單，從300多個申報項目到30個入圍項目，最
終13個項目脫穎而出，獲得騰訊所提供的共計

億元的資金和資源支持。這些解決方案各有所
長，既能促進鋼鐵、水泥等難減量產業的綠色
轉型，消除對化石燃料的持續依賴，也能減少
工業化歷程中累積的碳排放。

港鐵：ESG投資具極大潛力
同場的港鐵環境及社會責任總經理黃嘉盈表
示，通常企業投資ESG時，在短期內都不會得到
很大回報，不過若從長遠來看，可能是5年，就會
逐步看到「幾何級」回報，尤其是隨着新技術的
發展，她相信有關投資具備極大潛力，不過進行
有關投資前，企業往往較難在欠缺短期回報下說
服董事會，亦必須說明短期及長期投資的區別。
黃嘉盈又指，港鐵設定了非常明確的環境及

社會目標，並積極管理環境足跡，致力實現碳
中和。港鐵制定了《環境及社會責任政策》，
致力貫徹管理及紓緩業務對環境影響的承諾，
當中包括資源使用、生物多樣性及氣候變化的
影響，同時將可持續發展考慮因素納入整個項
目及營運周期，公司亦制定了《綠色採購政
策》以涵蓋與供應鏈相關的範疇等。

綠色金融成新貴 企業紛加碼投資

麥樸思看好中資股 香港是「true love」

中國恒大事件簿
時間
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2009年11月5日
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2021年8月
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事件
許家印於廣州創辦恒大。

恒大地產於港交所掛牌上市。

內地約談恒大等12家房企，提出「三條紅線」的監
管要求，要求參會企業在9月前提出減債方案。

恒大被人民銀行及銀保監會約談，要求積極化解債務
危機。

佳盛環球申請將中國恒大清盤。

恒大披露2021年和2022年年報、2022年半年報，
數據顯示恒大自2021年起便資不抵債。

恒大更改許家印妻子丁玉梅表述為「公司及其關聯
人士的第三方」，市場猜測此舉為技術性離婚，以
分割財產、規避債務。

恒大根據美國《破產法》第15章在紐約申請破產保
護，恒大回應稱，申請是正常推進境外重組程序的
一部分，不涉破產申請。

中國恒大證實主席許家印因涉嫌違法犯罪被依法採
取強制措施。

中國恒大被香港高等法院頒令清盤。

審計師普華永道傳面臨10億元人民幣破紀錄罰款。
◆據彭博引述消息指，內地監管部門考慮對普華永道處以至少10億元人民幣的罰款，金額遠超
2023年對德勤的罰款。 路透社
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